

## Leçon 4

## 3<sup>ème</sup> trimestre 2012

### Sabbat après-midi, le 21 juillet 2012

La joie de recevoir les rayons de la lumière éternelle émise par le trône de gloire est accordée au chrétien et il doit les réfléchir non seulement sur son propre sentier mais aussi sur celui des personnes qu'il rencontre. Par des paroles d'espérance, d'encouragement, de louange reconnaissante et de joie bienveillante, il peut s'efforcer de rendre meilleurs ceux qui l'entourent, pour les élever, et les conduire à rechercher, par dessus toutes les contingences terrestres, la réalité éternelle, l'héritage immortel, les richesses impérissables.

« Réjouissez vous toujours dans le Seigneur, » dit l'apôtre, « et de nouveau je déclare : Réjouissez-vous. » Partout où nous allons nous devrions communiquer une atmosphère d'espoir et de joie chrétiens ; ainsi ceux qui sont loin de Christ verront l'attrait dans la religion que nous professons ; les incroyants verront alors la cohérence de notre foi. Nous avons besoin d'avoir davantage une claire perspective du ciel, le pays où tout est brillance et joie. Nous devons connaître davantage la plénitude de la bienheureuse espérance. Si constamment nous nous « réjouissions dans l'espérance, » nous serions capables de prononcer des paroles d'encouragement à ceux que nous rencontrons.

*Reflecting Christ*, p. 220.

Il y a des membres laïcs qui sont qualifiés pour porter des responsabilités et qui le feraient s'il y avait quelqu'un qui, avec patience, gentillesse et soutien leur enseignait comment travailler. Les pasteurs devraient montrer une réelle ardeur à aider de telles personnes à réussir. Ils devraient fournir des efforts persévérants pour développer leurs talents. Ceux qui ne sont pas expérimentés ont besoin d'instructeurs sages qui par la prière et un effort personnel les encourageront et les aideront à devenir parfaits en Jésus-Christ. C'est l'œuvre que chaque ouvrier évangélique devrait s'efforcer d'accomplir.

*Review and Herald*, June 27, 1912, § 14.

### Dimanche, le 22 juillet 2012

Les paroles d'inspiration avec lesquelles Paul a exprimé son espoir pour ceux qui avaient été gagnés à l'Évangile à Thessalonique me furent citées : « C'est pourquoi aussi nous prions continuellement pour vous, afin que notre Dieu vous juge dignes de la vocation, et qu'il accomplisse par sa puissance tous les desseins bienveillants de sa bonté, et l'œuvre de votre foi ; ainsi le nom de notre Seigneur Jésus sera glorifié en vous, et vous serez glorifiés en lui, selon la grâce de notre Dieu et du Seigneur Jésus-Christ. » (2 Thess. 1 :11,12) L'exemple de ces convertis à la foi exprimerait davantage pour la gloire de Dieu que toutes les prédications de Paul et de ses collaborateurs. Et de même le comportement cohérent de croyants à notre époque aura davantage d'effet pour magnifier la puissance de la vérité que tous les sermons de nos pasteurs.

*Australian Conference Record*, September 30, 1912, § 5.

Avoir la foi implique davantage que nous ne le pensons. C'est d'abord accepter pleinement la Parole de Dieu telle qu'elle est. Puis, par nos actions, montrer que nous croyons sans réserve aux promesses de Dieu. Dans la nature et la providence, rien ne

rétrograde, rien ne reste stationnaire. Nous devons posséder une foi agissante et progressive, une foi qui agit par amour et purifie l'âme de tout vestige d'égoïsme. Appuyons-nous sur Dieu, et non sur nous-mêmes. Ne donnons pas libre cours à l'incrédulité, mais prenons Dieu au mot.

... Nous avons besoin de faire l'expérience d'une résurrection sur le sujet de la foi. Sans foi (une foi qui reposerait sur une pleine déclaration de la Parole) il est impossible de plaire à Dieu. Une foi qui n'est pas soutenue par les œuvres est sans valeur. L'apôtre déclare : « Mes frères, que sert-il à quelqu'un de dire qu'il a la foi, s'il n'a pas les œuvres ? Montre-moi ta foi sans les œuvres, et moi, je te montrerai la foi par mes œuvres. » (Jacques 2 :14a, 18b) Cette foi, si elle est entretenue dans notre cœur, engendrera nécessairement les bonnes œuvres qui justifient et affermissent la foi du croyant. De bonnes œuvres sont indispensables comme fruit de la foi, et sont la sûre évidence que nous avons passé de la mort à la vie, parce que nous aimons nos frères croyants. Ce n'est pas pour dire que nos frères doivent exactement marcher sur nos traces. La vraie foi en Dieu nous amènera à comprendre que chacun est un ouvrier. Dieu œuvre sur l'esprit humain, et tous ceux qui aiment Dieu aimeront leurs frères. Ils seront zélés pour les bonnes œuvres.

La foi véritable consiste à obéir exactement aux ordres de Dieu, sans prétendre les modifier. La justice, la vérité, la miséricorde sont les fruits de la foi. Marchons à la lumière de la loi de Dieu. Alors, de notre cœur bien disposé, procéderont des fruits renouvelés chaque jour. Pour porter de bons fruits, l'arbre doit être bon. Consacrons-nous à Dieu, redressons notre volonté, et nous obtiendrons une excellente récolte. Notre religion ne doit pas être fantaisiste. « Quoi que vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu. » (1 Cor. 10 : 31, NBS.)

*Bible Training School*, June 1, 1915, § 1-3.

### Lundi, le 23 juillet 2012

Que quelqu'un entre au ciel sans s'y être préparé est impossible. Il n'y pas un être humain sanctifié et adéquat pour le royaume céleste qui n'ait au préalable fait un choix en faveur de ce royaume. Dieu choisit ceux qui ont travaillé sur le plan de l'enrichissement spirituel. L'explication est donnée dans le premier chapitre de la seconde épître de Pierre. Christ a payé pour chaque être humain le prix de l'élection. Personne n'a de raison de se perdre. Tous ont été rachetés. Le pouvoir de devenir fils et filles de Dieu sera donné à tous ceux qui ont reçu Christ comme Sauveur personnel. Une police d'assurance de la vie éternelle est donnée à tous.

Christ rachète ceux que Dieu a choisis. Le Sauveur a payé le prix de la rédemption de chaque âme. Nous ne nous appartenons pas, car nous avons été rachetés à un grand prix. Nous recevons du Rédempteur, qui nous a choisis depuis la fondation du monde, la police d'assurance qui nous donne droit à la vie éternelle

Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 7, p. 944 ;

*Commentaires d'Ellen White* sur 2 Pierre 1.10.

Christ peut sauver totalement tous ceux qui s'approchent de Lui avec foi. S'ils le Lui permettent, Il les purifiera de toute souillure; mais s'ils s'accrochent à leurs péchés, il n'y a aucune possibilité pour eux d'être sauvés, car la justice de Christ ne couvre pas les péchés pour lesquels il n'y a pas eu de repentance. Dieu a déclaré que ceux qui reçoivent le Christ comme leur Rédempteur, en l'acceptant comme Celui qui ôte tout péché,

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

recevront le pardon de leurs transgressions. Telles sont les conditions de notre élection. Le salut de l'homme dépend de son acceptation de Christ par la foi. Ceux qui ne veulent pas Le recevoir, perdent la vie éternelle parce qu'ils refusent de profiter de l'unique moyen donné par le Père et le Fils pour le salut d'un monde qui périt.

Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 7, p. 931 ;  
*Commentaires d'Ellen White* sur Hébreux 7.25.

Le Père donne Son amour à Ses élus qui vivent au milieu des hommes. Ils sont le peuple que Christ a racheté au prix de Son propre sang; et parce qu'ils répondent à Son appel, grâce à la miséricorde souveraine de Dieu, ils sont élus pour être sauvés comme Ses enfants obéissants. La généreuse grâce de Dieu, l'amour dont Il les a aimés, se manifestent à eux. Tous ceux qui veulent s'humilier comme un enfant, qui veulent recevoir et obéir à la Parole de Dieu avec la simplicité d'un enfant, seront parmi les élus de Dieu...

[citation d'Éphésiens 1:2 à 11].

Dans le conseil céleste, des dispositions furent prises pour que les hommes, bien que transgresseurs, ne périssent pas dans leur désobéissance, mais que par la foi en Christ, leur Substitut et Garant, ils puissent devenir des élus de Dieu, prédestinés à l'adoption en tant que fils par et pour Jésus-Christ, en accord avec le bon plaisir de Sa volonté. Dieu désire que tous les hommes soient sauvés, car il a été pourvu, par le don de Son Fils unique, au rachat de l'homme. Ceux qui périssent, périront parce qu'ils auront refusé d'être adoptés comme fils de Dieu par Jésus-Christ

*Signs of the Times*, January 2, 1893, § 2-4;  
*Commentaires d'Ellen White* sur Ephésiens 1 :4, 5,11.

### **Mardi, le 24 juillet 2012**

Il en est qui prêtent leur attention à la vérité et sont convaincus que leur vie est en opposition avec le Christ. Ils se sentent condamnés et se repentent de leurs transgressions. S'appuyant sur les mérites du Christ, s'attachant à lui par une foi véritable, ils obtiennent le pardon de leurs péchés. Ayant cessé de mal faire et appris à bien faire, ils croissent dans la grâce et dans la connaissance de Dieu. Ils voient qu'il y a des sacrifices à faire pour se séparer du monde ; ayant mesuré la situation, ils considèrent toutes choses comme une perte afin de gagner Christ. Ils se sont engagés dans l'armée du Christ. Ils entrent courageusement et joyeusement dans la lutte qui les attend, résistant à leurs inclinations naturelles et à leurs désirs égoïstes, soumettant leur volonté à celle du Christ. Chaque jour ils demandent à Dieu la grâce de lui obéir, et ils se trouvent affermis et secourus. Voilà la vraie conversion. Celui dont le cœur a été renouvelé ne compte que sur le secours du Christ, qu'il attend avec humilité et reconnaissance. Les fruits de la justice apparaissent dans sa vie. Alors qu'autrefois il s'aimait d'un amour égoïste et prenait plaisir aux choses du monde, maintenant l'idole est détrônée et Dieu règne en souverain. Les péchés que l'on aimait autrefois sont maintenant détestés. On s'avance fermement et résolument dans le sentier de la sainteté.

*The Youth's Instructor*, September 26, 1901 § 10; *Messages à la jeunesse*, pp. 71, 72.

La grâce est une faveur imméritée ; le croyant est justifié sans aucun mérite de sa part, n'ayant rien à faire valoir auprès de Dieu. Il est justifié grâce à la rédemption offerte en Christ Jésus, qui se tient dans les parvis célestes en tant que substitut et garant du pécheur. Mais alors qu'il est justifié à cause des mérites du Christ, il n'est pas libre de commettre l'injustice. La foi agit par amour et purifie l'âme. La foi bourgeoise, fleurit et produit une récolte de bons fruits. Partout où existe la foi, les bonnes œuvres font leur apparition. Les malades reçoivent des visites, les pauvres des soins, les orphelins et les veuves ne sont pas négligés, ceux qui sont nus sont vêtus, les indigents sont nourris. Le Christ allait de lieu en lieu en faisant du bien ; quand les hommes sont unis à lui ils aiment les enfants de Dieu ; la douceur et la vérité guident leurs pas. L'expression de leur visage révèle leur expérience ; les hommes se rendent compte que ces personnes ont été avec Jésus et ont appris de lui. Le Christ et le croyant deviennent un ; la beauté de son caractère rayonne chez ceux qui entretiennent une communion vivante avec la Source de la puissance et de l'amour. Le Christ est le grand dépositaire de la justice justifiante et de la grâce sanctifiante.

*Selected Messages*, bk.1, p.398 ; *Messages choisis*, vol. 1, pp. 465, 466.

L'homme régénéré a une communion vitale avec Christ. De même que le sarment reçoit sa vitalité du cep, et, par cela, porte beaucoup de fruit, ainsi le vrai croyant, uni à Christ, révèle dans sa vie les fruits de l'Esprit. Le sarment devient un avec le cep ; l'orage ne peut l'emporter ; le gel ne peut en détruire les propriétés vitales. Rien ne peut le séparer du cep. C'est un sarment vivant, et il porte le fruit du cep. Il en est de même avec le croyant. Par de bonnes paroles et de bonnes actions, il révèle le caractère de Christ.

*Review and Herald*, September 18, 1900, § 5.

### **Mercredi, le 25 juillet 2012**

Dans sa première épître aux Thessaloniens, Paul déclare : « notre Evangile ne vous a pas été prêché en paroles seulement, mais avec puissance, avec l'Esprit-Saint, et avec une pleine persuasion ; car vous n'ignorez pas que nous nous sommes montrés ainsi parmi vous, à cause de vous. Et vous-mêmes, vous avez été mes imitateurs et ceux du Seigneur, en recevant la parole au milieu de beaucoup d'afflictions, avec la joie du Saint-Esprit, en sorte que vous êtes devenus un modèle pour tous les croyants de la Macédoine, et de l'Achaïe. » (1 Thess. 1 :5-7)

Ceux qui prêchent une vérité impopulaire à notre époque ont à faire face à une résistance déterminée, comme ce fut le cas des apôtres. Il ne faut pas qu'ils s'attendent à davantage d'accueils favorables d'une grande majorité de personnes qui prétendent être chrétiennes comme ce fut le cas pour Paul et ses frères juifs. Il y aura une union s'opposant contre eux ; car même s'il y a des organisations diverses les unes des autres dans leurs sentiments et leur foi religieuse, leurs forces sont unies en piétinant le quatrième commandement de la loi de Dieu.

Ceux qui n'accepteront pas eux-mêmes la vérité seront particulièrement zélés pour que les autres ne la reçoivent pas ; et ceux qui ne veulent pas la recevoir fabriqueront avec persévérance des faussetés, et éveilleront des basses passions pour rendre la vérité de Dieu sans effet. Mais les messagers de Christ doivent s'armer de précaution et de prière, et aller de l'avant avec foi, fermeté et courage. Au nom de Jésus ils doivent continuer dans leur activité comme le firent les apôtres. Ils doivent faire résonner la note

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

d'avertissement au monde, enseigner aux transgresseurs de la loi ce qu'est le péché, et les inviter à porter leur regard vers Jésus-Christ, le grand et seul remède.

*Sketches From the Life of Paul*, p. 86.

Dieu permet à tout être humain d'exercer son individualité. Il ne désire pas que quiconque laisse contrôler son esprit par l'esprit d'un autre. Ceux qui souhaitent que leur esprit et leur caractère soient transformés ne doivent pas regarder les êtres humains, mais l'Exemple divin. "Ayez en vous la pensée même qui fut en Christ Jésus." Philippiens 2 :5, Osty. Par la conversion et la transformation, les hommes doivent recevoir l'esprit du Christ. Chacun doit se présenter devant Dieu avec sa foi et son expérience individuelles, sachant personnellement que le Christ, l'espérance de la gloire, est formé en lui.

Si nous voulions imiter l'exemple d'un homme—fût-ce une personne que nous considérerions comme ayant un caractère presque parfait—cela équivaldrait à placer notre confiance dans un être humain faillible, qui n'est évidemment pas en mesure de communiquer la moindre parcelle de perfection.

Notre exemple, c'est Celui qui est tout en tous, le Chef suprême parmi des dizaines de milliers, et dont l'excellence n'a rien de comparable. Dans Sa grâce, il a revêtu une vie d'humilité afin que tous puissent avoir accès à Lui. En Christ cohabitaient la richesse et la pauvreté, la majesté et la soumission, la puissance infinie et l'abaissement volontaire. Et ce caractère se reflète en chaque personne qui Le recevra. Et en Lui, par les merveilleuses capacités de l'esprit humain, sera révélée la sagesse du plus grand pédagogue que la terre ait jamais connu. *Signs of the Times*, September 3, 1902, § 3, 4.

Le caractère et les œuvres d'un vrai chrétien sont semblables au Sien (de Christ). Il a laissé de côté Sa gloire, Sa domination, Ses richesses et est allé à la rencontre de ceux qui périsaient dans le péché. Il s'est humilié Lui-même au niveau de nos besoins, afin qu'Il puisse nous élever au niveau du ciel. Le sacrifice, le renoncement à soi-même et la bienveillance désintéressée caractérisaient Sa vie. Il est notre exemple. ... Il est un exemple parfait et saint, qui nous est donné pour être imité. Nous ne pouvons être à hauteur égale de ce modèle ; mais nous ne serons pas approuvés de Dieu si nous ne Le copions pas et si selon les capacités que Dieu nous a données nous ne lui ressemblons pas. L'amour des âmes pour lesquelles Christ est mort nous amènera à renoncer à nous-mêmes et à désirer faire n'importe quel sacrifice afin d'être collaborateur avec Christ dans le salut des âmes.

*Testimonies*, vol. 2, p. 549.

#### **Jeudi, le 26 juillet 2012**

[1 Thessaloniens 1 :5-10 est cité.]

L'apôtre a écrit ces paroles d'encouragement afin que, nous qui sommes arrivés à la fin de ce monde puissions en recevoir le bénéfice. Par la grâce de Christ une telle transformation de caractère doit prendre place en nous afin que la Parole du Seigneur puisse laisser une impression sur de nombreuses personnes, afin que « partout votre foi en Dieu soit reconnue. » Quand le peuple de Dieu s'abandonnera entièrement au contrôle du Saint-Esprit, la ressemblance à Christ apparaîtra en eux, ce qui est en accord avec la richesse et la grandeur de la vérité. Mais pour que Christ soit révélé dans la personne humaine, le moi doit mourir. Le croyant doit étudier la vie et le caractère de

Christ afin que dans la contemplation il puisse être transformé en Son image divine dans la vie et dans le caractère.

Combien chacun d'entre nous doit être prudent de ne pas cultiver une indépendance qui n'est pas sanctifiée ! L'ennemi est vigilant. Il œuvre avec une puissance terrible pour gagner les âmes de ceux auxquels la lumière de la vérité a été présentée. Satan nous observe pour tirer avantage de chaque élément de caractère qui n'est pas consacré, et pour utiliser dans ses desseins sataniques celui qui prétend être un serviteur de Christ.

*Signs of the Times*, May 15, 1893, § 1-3.

Que l'esprit soit éduqué à regarder à Jésus. Qu'un effort soit fait pour devenir des agents actifs de Sa Parole. La malédiction de Dieu est sur Jérusalem et sur ses environs, et le pays est souillé par ses habitants. Il n'y a pas de raison sérieuse de s'émerveiller de la Palestine. En vénérant ces choses terrestres, on les revêt d'une fausse gloire. Celui qui est venu pour sauver le monde ne fut pas soutenu par ceux qu'Il était venu sauver. Ils tuèrent le Seigneur de la vie et de la gloire, pensant éteindre Sa lumière divine de ce monde. Mais il fut impossible au tombeau de Le retenir. Il fit éclater les fers de la tombe, et proclama d'une façon triomphale devant le sépulcre ouvert : « Je suis la résurrection et la vie. » Ainsi Christ est devenu un Sauveur actuel, une présence divine en chaque endroit. Tous ceux qui croient peuvent obtenir une vision claire de la vraie gloire de Christ. Quand nous Le contemplons, toutes ces petites choses deviennent insignifiantes, comme les lumières moindres s'évanouissent quand le soleil apparaît. Celui qui saisit un aperçu de l'amour incomparable de Christ, considère toute chose comme une perte, et le Sauveur comme le plus grand parmi dix mille, et comme Celui qui est pleinement digne d'être aimé. Lorsque les séraphins et les chérubins regardent à Christ, ils voilent leur face avec leurs ailes. Leur propre perfection et leur propre beauté ne sont pas déployées en la présence et la gloire de leur Seigneur. Alors combien il est indécent pour l'homme de s'exalter lui-même ! Qu'il se revête plutôt d'humilité, qu'il cesse toute tendance à la suprématie et apprenne ce que cela veut dire d'être doux et humble de cœur. Celui qui contemple la gloire et l'amour infini de Dieu, aura une vision humble de lui-même ; mais en contemplant le caractère de Dieu il sera transformé en Son image divine.

*Review and Herald*, February 25, 1896, § 11.